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在第十代表团所在的会议室里，
穿着墨绿色手术服的诸炳骅在一干
正装团代表中十分显眼。这名“90
后”目前是上海中医药大学附属曙光
医院住院医师规范化培训学员。在
来参加会议前，他正在急诊内科监护
室里抢救一名大出血的病人，为病人
插胃管、插导尿管等，从上午10点一
直忙到下午1点。

等病人稳定后，诸炳骅一看时
间，实在来不及换衣服，他穿着手
术服，拎起公文包就赶到了会议地
点。

诸炳骅毕业于上海中医药大学
基础医学院，学习的方向是中医学基
础医学，曾是这一专业的团支部书

记。如今在医院里，他是一名普通团
员，这次能成为市团代会代表，让他
深感荣幸，他期待团代会的召开，也
想为一线医生发声。

作为临床急诊一线的医生，诸炳
骅觉得医疗环境还有改善的空间，尤
其是像他一样刚毕业的青年医生，年
资低、临床经验浅，很希望得到患者
及家属的理解。

他还想到，共青团可以在活动上
给予青年医生更多的关怀，在提高业
务能力方面和生活方面都可以开展
团建活动，“比如可以开展交友活动，
也可以以讲座等形式与研究所、生物
所等其他机构进行团建，增加交流的
机会。”

600余名代表昨参与大会预备会议

各界青年期待团代会胜利召开
今天，共青团上海市第十五次代表大会将拉开

帷幕。昨日，600余名选举产生的共青团上海市第
十五次代表大会代表，身着正装，佩戴证件，参加了
大会预备会议。

他们中，既有参与社会治理的“90后”小巷总理，
有岗位能手，更有穿着手术服直接赶到会场开会的
一线青年医生。他们代表了各个群体的青年，也对
团代会充满期待。 青年报记者 周胜洁

今年，第一批“00后”将迈入大
学校门，他们的身影越来越多出现在
学校、社会等各个舞台上。此次团代
会，就有一批身穿校服的“00后”代
表发出了属于他们一代的声音。

要将积极活跃的状态带入团代会
坐在第一代表团里的“00后”周

卉，穿着校服正装，胸前戴着团徽。
此次能够代表学校、代表“00后”来
参加团代会，让这名上海外国语大学
附属浦东外国语学校高二学生感到
十分光荣。

2015年初，周卉成为学校同年
级第一批加入共青团的学生。她告
诉自己，要不断自我提高，要给少先
队员起表率作用。“我觉得共青团是
一个优秀青年组织，需要带领青年、
团队一起成长进步，所以要变得更加
优秀。”

昨日会议现场，周卉和同代表团
的“小姐姐”们有了交流，还被误当成
是初中生。她觉得，团代会是一个很
好的交流平台，她能学习到很多。

生于2003年年底的赵乐怡是此
次团代会代表中年纪最小的。在大
同初级中学里，她担任着大队主席的
职务。

赵乐怡是一个正直、乐于助人、
善于团结同学的人，也是一个多才多
艺的姑娘，会弹钢琴，会做主持，在学
校将要举办的阳光下成长活动中，她
还要参与体育和舞蹈的表演。

去年12月，赵乐怡光荣加入了
共青团。全年级第一批入团的只有
5人，当时的她虽然紧张，心中涌动
的更多的是自豪。

昨日，穿着校服、戴着团徽的赵
乐怡坐在一众“前辈”代表中开会，心
中免不了会忐忑、紧张。但她觉得，

“00后”更有活力，有创新思维，在学
校开会时她十分积极活跃，在此次参
会中，她也想努力将自己的积极活跃
带进会场。

同样生于2003年的梁思琦是市

光学校初二学生，她也是在去年加入
了共青团，成为一名光荣的共青团
员。当胸前戴上团徽时，梁思琦觉得
一定要成为带领同学一起努力进步
的榜样。

第一次成为团代会代表，梁思琦
深感光荣，她也一直告诉自己“放轻
松”，在大会期间要努力大胆表达自
己的想法。

期待多样化平台来展示自己
在学校，周卉担任了学校团委副

书记兼宣传部部长。每个月都会组
织开展组织生活、团学园地等，团委
也会和学生会联合，举办学校艺术
节、爱心月义卖等。

2年校团委工作经验，让她觉得
这是一个服务同学的好机会，自己也
成长了很多。周卉觉得，要吸引“00
后”，活动采用寓教于乐的形式更好，

“比如学习十九大精神，不仅仅只是
精神的传达，可以通过知识竞赛等形
式，有体验有实践，才能真正感受。”

梁思琦很关注中华传统文化艺
术的学习与传承。她学习了六七年
国画，对此深受熏陶。她还参加过
区少年宫活动，制作了香囊，了解人
体穴位和中医知识，第一次接触中
医知识让她觉得这是难得的机会，
这样的传统文化也是“00后”需要接
触学习的。

“我觉得传统文化对于青少年来
说很重要。目前还谈不上传承，但起
码我们要有了解。如果有更多机会
为‘00后’打开一扇扇传统文化的
大门，就更好了。”

赵乐怡则更关注青少年的课外
活动平台，她觉得身边有一些同学没
有得到足够的机会来展示自己，“我
觉得可以组织更多课外活动，有多样
化平台让‘00后’来展示。

她们也都表示，等团代会结束回
到校园后，会和同学进行交流，告诉
他们共青团过去5年做了什么，告诉
他们身上的责任担当。

“00后”代表亮相
发出属于他们的声音

“90后”陈雪艳是一名“小巷总
理”，作为徐汇区凌云街道梅陇七村
居民区党总支书记、团支部书记，她
扎根在社区已经7年。

大学学的是美术专业，让陈雪艳
选择到社区从事文体科教类工作，后
来经过一轮居民区换届选举，她留在
了居委工作，然后接过了老书记交过
来的接力棒。

陈雪艳在社区开展工作时，接触
最多就是老弱妇孺，社区的中坚力量
虽然是青年，但他们下班后往往宅在
家里，参与到社区的激情和热情相对
较弱。“其实社会治理很需要青年力
量的加入。”

如今通过在职党员到社区报到等
形式，他们已经排摸了一批青年律师、会
计，在心理疏导、未成年人安全教育这方
面，也有相关专业的青年参与进来。

陈雪艳和同事一起调研走访，排
摸青年信息，寒暑假在社区开展一些
亲子活动，让孩子带动父母走进社
区，发现了一批达人家长。

昨日在会议现场，陈雪艳发现，
团代表们来自各行各业。这次能够
成为团代表，代表青年发声，让陈雪
艳觉得很荣幸、很激动。她也期望通
过团代会，将更多社区的声音带进会
场，也会将团代会的精神和第一手资
料带回社区。

邢立伟是虹桥机场公司消防急救
保障部消防中队中队长助理，对于此
次有幸成为团代表，这名“95后”十分
激动，“第一次有这样的荣幸，可以在
大会中遇到这么多行业的优秀青年代
表，也是一个向他们学习的好机会。”

立足消防战斗员岗位，邢立伟已
算是一名优秀青年。2015年他到虹
桥机场消防急救保障部成为一名消
防员，埋头苦练百米干线调换、百米
障碍、六米拉梯一带一枪、水带依次
连接等消防技能，也参与过多次重大
保障任务和抢险救援。

在消防技能比武中，邢立伟也多

次获得过好成绩，在2016年举行的
全国民航消防技能比武中，他获得了
金牌员工的称号。

如今作为中队长助理的邢立伟，
经常带队伍训练，所以他也更关注行
业一线青年的发展前景。

通过这次参会，他不但会将会议
精神传达给更多身边的青年，同时他
也想代表行业青年，让大家给予企业
消防队员们更多的关注，“我觉得无
论是抢险救灾还是火场救人，这个行
业的青年是和平年代里最勇敢的群
体之一，他们无愧为‘最美逆行者’，
也需要更多的关注和支持。”

“90后”诸炳骅

穿着手术服赶到会议地点

“90后”陈雪艳

将更多社区的声音带进会场

“95后”邢立伟

想让更多人关注“最美逆行者”

参加会议的“00后”代表。 青年报记者 吴恺 常鑫 摄


